

En Pitufquén desarrollan plan de acción comunal para enfrentar el cambio climático

TRABAJO. Proceso consideró una amplia participación ciudadana en talleres presenciales y una encuesta virtual realizada por redes sociales.

El Austral
 crónica@australtemuco.cl

En su última sesión, el Concejo de Pitufquén aprobó el Plan Comunal de Cambio Climático, un hito relevante que se incluye en el 6% de las municipalidades que a nivel nacional han cumplido con este requerimiento establecido en la Ley N°21.455; y a nivel regional, Pitufquén es la quinta que aprueba su plan.

Más allá de las estadísticas, el municipio, a través del Departamento de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, concluye un proceso que consideró una amplia participación ciudadana en los talleres presenciales, y a la vez, una alta respuesta a la encuesta virtual realizada a través de las redes sociales del municipio para identificar los riesgos que afectan a la comuna y sus sectores.

De acuerdo a este plan, los mayores riesgos están vinculados a la presencia de tormentas con vientos y precipitaciones en las estaciones de otoño-invierno y los incendios forestales, resultado del aumento de las temperaturas en periodo estival en los últimos años.

SEREMI

Félix Contreras, seremi del Medio Ambiente, felicitó al municipio de Pitufquén por este logro ambiental que lo posiciona entre las comunas más adelanta-



CEDIDA

LOS MAYORES RIESGOS ESTÁN VINCULADOS A LA PRESENCIA DE TORMENTAS CON VIENTOS Y PRECIPITACIONES.

“Este hito beneficia a los más de 25 mil habitantes de la comuna”.

Félix Contreras,
 seremi de Medio Ambiente

das en la elaboración y ejecución de políticas asociadas al cambio climático. “Este hito beneficia a los más de 25 mil habitantes de la comuna ya que las amenazas ambientales asociadas al cambio climático son una realidad. Vimos lo que pasó con los tornados en el sur, lo que nos debe llamar a la prevención porque son cambios que están ocurriendo, por lo tanto, las inundaciones que se generan en esta comuna, la intensidad de los incendios forestales y

otras amenazas que la población logró identificar en este proceso deben avanzar hacia acciones de mitigación ante este fenómeno global”.

TRABAJO PREVENTIVO

Marco Hurtado Zapata, administrador municipal, indicó que este instrumento es básico para iniciar un trabajo preventivo y de resiliencia ante estos fenómenos. “Tenemos que seguir trabajando en este compromiso en el desarrollo de la comuna, pero con un claro acento en lo medioambiental; y en nombre de la alcaldesa Jacqueline Romero y el Concejo Municipal queremos felicitar a toda la comunidad que participó, pero además felicitar a los establecimientos educacionales que se han certificado ambientalmente y cuentan con brigadas me-

dioambientales, ya que de nuestros niños y niñas se generarán los cambios hacia una mayor conciencia con nuestro medio ambiente”.

Desde el Departamento de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, su director, Víctor Flores, explicó que “desde ahora se inicia un proceso de aplicación de este plan con acciones concretas a partir de los riesgos identificados por la comunidad para enfrentar los posibles episodios climáticos en el futuro”.

En este plan hay acciones concretas que en el corto plazo deberán ser socializadas a la población. Entre ellas, la gestión de residuos; la capacitación comunitaria ante urgencias y acciones preventivas ante condiciones climáticas y emergencias vinculadas, entre otras.